

Georgina Saldierna □ Roger Bartra señaló de manera abierta lo que en corrillos se comenta: el Grupo San Angel no le prestó un buen servicio a la transición democrática.

Su hipótesis de las locomotoras que iban a chocar y a provocar una conmoción, dijo, contribuyó al miedo y a que se cerraran filas en torno a un sistema caduco. Se equivocaron... y frenaron la transición democrática, subrayó Bartra.

Molesto, **Lorenzo Meyer** rechazó el señalamiento del investigador del Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM, y atajó: frente a la afirmación de Roger Bartra, yo presenté los hechos.

La tarea del grupo fue poner en contacto a los diferentes actores de las elecciones que no estaban en contacto, señaló. Cuauhtémoc Cárdenas fue el que más usó al grupo; presentó todas sus quejas y las transmitimos, agregó. Algunas de ellas tuvieron efecto, no mucho pero lo tuvieron. Diego Fernández de Cevallos presentó su única queja, la de los medios, y también la transmitimos al poder, es decir, al Presidente y al secretario de Gobernación, a los consejeros y a la sociedad, indicó.

Si esto es un obstáculo, que me definan qué es un obstáculo. ¿Acaso hubiera sido mejor no hacer nada? ¿Con eso hubiéramos ayudado más?, interrogó, para luego contestarse a sí mismo: lo que se intentó fue disminuir la tensión, pero los dados estaban cargados ya... No estaba en nosotros tener una influencia decisiva... Fue un aporte, un grano de arena. Otros no hicieron nada, acusó.

Bartra y Meyer hablaron sobre el Grupo San Angel el viernes por la noche en la Casa de Cultura Reyes Heróles, donde, con Federico Campbell, participaron en la primera sesión del seminario *Los intelectuales y el poder*,

■ Su hipótesis de las locomotoras causó miedo

El Grupo San Angel no sirvió al cambio democrático: Bartra

■ La tarea consistió en poner en contacto a los actores de la elección, responde Lorenzo Meyer

que organizó la Universidad Autónoma Metropolitana.

Roger Bartra fue el primer ponente. Explicó lo que después en entrevista repetiría: la teoría del Grupo San Angel generó una imagen negativa. Contribuyó al miedo y "a este cerrar filas en torno a un sistema caduco".

No hubo dos trenes, sino uno que arrolló a todos los partidos de oposición; un tren que adquirió una fuerza

enorme, porque había el temor de que perdiera las elecciones, no que chocase con otro tren sino simplemente lo que ocurre en otros países: que perdiera las elecciones.

Agregó que la dinámica chiapaneca fue aprovechada para identificar al PRI con la pacificación y al PRD con la violencia.

Esto provocó que, "desgraciadamente", la masa haya apoyado al sis-

ZOCALO POSELECTORAL



Miles de perredistas asistieron ayer al mediodía al mitin de Cuauhtémoc Cárdenas. ■ Foto: Salvador Castellanos/Silva